

SUSCRIPCIONES.  
 Pago anticipado.  
 Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 5.—Fuera 5,25 id.—Extranjero 10 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y seamos la Administracion.

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS  
 Pago anticipado.  
 Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle Mercado, 11 y 13 imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

Números sueltos 10 céntimos.

AÑO VII

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, DOMINGO 16 DE MARZO DE 1884.

REDACCION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

NÚM 1815

ALCOY 16 DE MARZO DE 1884

## Centros y Academias

Las últimas sesiones celebradas en el Ateneo de Madrid, están siendo dignas por completo de la gloriosa historia de ese centro ilustradísimo.

La nueva casa de la calle del Prado, ha sido estrenada con buen pie, como se dice vulgarmente.

Después de la célebre noche en que el señor Nuñez de Arce dió á conocer allí su gran poema *La Pesca*, se han sucedido los discursos notables y las discusiones luminosas sin interrupcion.

La lectura por el Sr. Campoamor, el primero indiscutiblemente de nuestros poetas, de sus nuevas producciones *El amor ó la muerte*, *Las Memorias de una santa* y *Como rezan las solteras*; la velada literaria dada por Manuel del Palacio y las notables Memorias leídas por los señores Reina (don Juan) y Picon, secretario de la seccion de ciencias morales y políticas y literatura respectivamente, son entre todos los trabajos atenuistas de estos dias los que merecen especial mencion.

Del popularísimo autor de los *Pequeños poemas* y *las Dolores* qué he de decir que no haya sido dicho y repetido hasta la saciedad? Qué es uno de nuestros poetas, el primero tal vez? Qué es un verdadero innovador de la poesia contemporánea? Qué no pasa año por su corazón de artista y por su vigor de poeta? ¿A qué?

¿Quién no lo sabe ó ignora que su nombre pasará á la posteridad y que sus obras han de hacer época en nuestra literatura? Lo que sí debo decir que las tres últimas producciones de su colosal talento en nada desmerecen de sus hermanas mayores y que nadie diría, leyéndolas, que han sido escritas por un hombre de la edad del Sr. Campoamor. Del autor de *las Dolores* puede decirse que nunca será viejo y si alguien lo duda saboree el dorado escepticismo de *las Memorias de una santa*, los vigorosos arranques de indomable pasion que se encuentran en *El amor ó la muerte* ó el gracejo inimitable y burlon de *Como rezan las solteras* y seguro estoy de que me darán la razon.

Manuel del Palacio, que hace unas noches proporcionó una velada agradabilísima en el Ateneo, se mostró el poeta fácil é ingeniosísimo que España entera conoce tan bien. Leyó tantas producciones nuevas, que me será muy difícil dar á sus lectores la lista de ellas; pero entre todas descollaron *El fragmento de una carta* y una dolora que su autor titula *Mirando atrás*, que fueron muy aplaudidas.

El Sr. D. Jacinto O. Picon, periodista de reconocido mérito, crítico de envidiable renombre, á pesar de su juventud, disertó sobre el tema interesantísimo: «Qué es y qué debe ser en nuestros dias el poema escénico representable? Qué autores antiguos ó modernos, propios ó extraños y en qué obras y por qué medios exclusivamente artísticos se han acercado mas al bello ideal de lo que debe ser el drama?»

El triunfo obtenido por el Sr. Picon fué ruidosísimo y merecido en extremo, entre otra multitud de razones sobre las cuales siento que la falta de espacio no me deje extender, por la extraordinaria originalidad de sus observaciones y de sus juicios y por el atrevimiento, si vale la frase, con que expuso sus convicciones bien conocidas ya por sus críticas teatrales.

El autor de la notable *Memoria* de que ven-go hablando se declaró partidario decidido de que es obra de arte buena, toda la que en la forma ó en la esencia es bella sin necesidad de ninguna otra condicion.

Escrita por el Sr. Picon la *Memoria* es ocioso decir que su estilo correctísimo y elegante fué una de las cosas que mas agradaron al numeroso público que acudió aquella noche al Ateneo deseoso de aplaudir al secretario de la seccion de literatura.

Tan afortunado como su compañero habie estado algunas noches antes el Sr. D. Juan Reina, leyendo la *Memoria* sobre «Condiciones exigibles á todo gobierno». El asunto era escabroso y el gran tacto, la perfecta habilidad, la alteza de miras sobre todo con que el secretario de la seccion de ciencias morales y políticas supo tratar la cuestion, lo hace acreedor á los mayores elogios. Por eso la critica se los ha prodigado estos dias en gran medida y con completa justicia. El verdadero mérito del trabajo del señor Reina, que á propio intento y quizá como mas importante he dejado para el final de esta carta, consiste en haber sabido huir de la candente arena de la discusion política de actualidad, llevando un asunto que á tantas escabrosidades y peligros estaba sugato, á las elevadas esferas de neutralidad que convienen á los trabajos de aquel género y en aquel sitio.

La *Memoria* en cuestion ha merecido aplausos (y esto constituye un gran triunfo para su autor) de los de la derecha y de los de la izquierda, y deja el campo libre para que la discusion á que ha de dar motivo hoy con su talento los que se proponen tomar parte en los debates.

El Sr. Reina y el Ateneo están de enhorabuena. Reciban la mia que no puede ser mas sincera

CASIMIRO ROSELL.

Madrid 13 Marzo 1884.

## Empleo

DEL ÁCIDO CARBÓNICO LÍQUIDO EN LA INDUSTRIA.

En el círculo politécnico de Berlin, el químico Lohmann dió una conferencia sobre los usos del ácido carbónico líquido, de la cual reproducimos el extracto.

El orador expuso primeramente el método seguido para obtener el gas carbónico en el estado líquido. A la temperatura ordinaria éste tiene una fuerza de expansion de 75 atmósferas, la cual se reduce á 36 á la temperatura de 0°. El ácido carbónico líquido es una sustancia oleaginosa que sobrenada en el agua y no es susceptible de mezclarse con ella; su peso específico á 10° es de 0.9989 y á 0° de 0.94. La fuerza de expansion del ácido carbónico en el estado líquido es, pues, muy considerable y por lo tanto, un recipiente herméticamente cerrado, que contenga dicha sustancia, encierra una gran fuerza de expansion. Si la presion cesa, el ácido carbónico aumenta tan rápidamente de volumen que la temperatura baja á -75° c., solidificándose entonces una parte del ácido y obteniéndose una sustancia cristalina blanca como la nieve.

Es, pues, fácil emplear este descenso de temperatura en la produccion del frio y del hielo. Sin embargo; en la práctica jamás se ha aplicado esta idea, porqué se ha previsto que atendida la enorme presion, la máquina debería presentar mucha solidez y por consiguiente resultaria muy cara.

Los ensayos de Raydt para la utilizacion del ácido carbónico líquido en la práctica empezaron por el levantamiento de cargas debajo el agua.

A este fin se construyen unos globos especiales que pueden ponerse en comunicacion con un pequeño depósito de ácido carbónico; se sumergen las dospiezas y se uenan al objeto que se trata de levantar. Al abrir el grifo del depósito, el ácido carbónico pasa al globo y lo hincha considerablemente, apareciendo al poco tiempo en la superficie del agua juntamente con la carga. El doctor Raydt ha utilizado también el ácido carbónico líquido para la extincion de incendios, haciéndole obrar directamente sobre el fuego.

La aplicacion del ácido carbónico á la bomba de gas y vapor de Witte, que ha puesto

en uso, por via de ensayo, el cuerpo de bombas de Berlin, no tiene otro objeto que el proporcionar la fuerza motriz á la máquina, mientras se está aguardando que el vapor de la caldera adquiera la presion necesaria.

Krap ha empleado con éxito el ácido carbónico líquido para la produccion de una fundicion metálica de textura muy compacta.

La utilizacion del ácido carbónico líquido ha dado también buenos resultados en la fabricacion de aguas gasosas. La fábrica de agua gasosa de Wolff y Calenberg envió al conferenciante cierto número de botellas de esta agua, fabricada con dicho líquido. Igualmente la fabrica de productos químicos de Kunheim y C.º puso á su disposicion dos botellas de ácido carbónico líquido, la casa A. Alisch y C.º una bomba de cerveza de presion completa, cuya accion se ensayó en varios toneles de cerveza.

La aplicacion del ácido carbonico como fuerza motriz de máquinas pequeñas está todavía en la infancia. El ideal del motor sería, segun el conferenciante, una máquina que permitiese aprovechar por otro uso el ácido carbónico, despues de haber servido en la misma.

El Sr. Lohmann terminó desvaneciendo los temores manifestados por varias personas, relativamente al peligro que presentaria el ácido carbónico en el estado líquido, á causa de su fuerza expansiva. Este ácido se transporta en depósitos de hierro que se han ensayado á la presion de 250 atmósferas: la fuerza de ex de 40° corresponde sobre la temperatura exterior feras, por consiguiente, menos de la mitad de la presion empleada en el ensayo oficial no hay que temer, pues, peligro de explosion.

(Allg. Brauer und Hopfenzeitung.)

## Noticias é intereses

lesregio. ca yse II ca

El dia 4 de Abril próximo se subastará en el cuartel de infantería de Marina de Cartagena la construccion de 48 capotes para sargentos y 592 para cabos y soldados del tercer regimiento, bajo el tipo de subasta de 40 pesetas cada capote.

Los que aspiren á sufrir exámen para optar al título de cirujano dentista, deberán presentar sus instancias documentadas en la secretaria de la Universidad Central antes de Abril próximo

Accediendo con gusto á los deseos de nuestro distinguido amigo D. Francisco Molló y Valor, damos cabida en nuestras columnas á la siguiente carta que nos envia para el efecto:

Alcoy 15 Marzo 1884.

Sr. Director EL SERPIS.

Muy Sr. mio y distinguido amigo: acabo de leer en el periódico de su digna direccion y número correspondiente á esta fecha, el suelto en que con referencia á La Reforma liberal de Alicante se dice que *sueno* mi nombre como candidato á Cortes por este Distrito en las próximas elecciones, añadiendo que de paso me acusa aquella publicacion de inconsecuente en política, de cuyo cargo supone V. que he de procurar sincerarme.

Dos cosas tan solo me toca contestar á aquella suposicion y aquel ataque, de los que ciertamente no hubiera tenido conocimiento á no haberlos insertado EL SERPIS, porque no leo nunca el periódico alicantino:

1.ª. Que no es verdad que yo haya pensado jamás en representar este Distrito en el Congreso por la sencilla razon de que conozco mi inutilidad para tan importante cargo que deba concederse á persona de mucha mas valia.

2.ª. Y que, de mi vida política inspirada siem-

pre en el patriotismo y el desinterés y tomando como único objetivo de ella el bien de la poblacion, en que nací y á la cual profeso un cariño quizás escesivo, daré cuentas á La Reforma liberal asi que reconozca en ella el derecho de pedirmelas.

Suplico á V. se sirva dar publicidad á esta carta en el periódico que tan acertadamente dirige y aceptar la consideracion y respeto que una vez mas le ofrezco su afmo amigo,

S. S. Q. S. M. B.

Francisco Molló y Valor.

Esta noche se verificará en el Teatro principal la tercera representacion del drama sacro-bíblico tradicional «Los Siete Dolores de Maria Santísima».

Mañana se verificara una escogida funcion con rebaja de precios.

En el mismo Teatro está ensayando para ponerla muy en breve en escena, la zarzuela en un acto «El capitán en truenos» letra de D. Ernesto Gomez y música de nuestro paisano el maestro D. José Jordá.

D. Manuel Hidalgo, electo del juzgado de primera instancia de Dolores, ha sido trasladado por rual órden al de la misma clase de Celanova, provincia de Orense.

El mar ha arrojado á la playa de Gandía varios efectos procedentes del parecer, de algun buque naufragado. El que se crea con derecho á reclamarlos, podrá efectuarle á la ayuntamiento de Gandía.

Para el 8 de Abril se anuncia nueva subasta de la conduccion del correo de Alicante á Murcia, en carruajo ó á caballo, por no haber habido postores en la primera.

En cumplimiento de lo acordado por los comerciantes, ayer aparecieron en muchas tiendas avisos anunciando que no se venderá los domingos y dias festivos. En su consecuencia, hoy no abrieron sus puertas muchas casas de comercio.

El movimiento de poblacion ocurrido en los dos pueblos de la provincia de mas de 20 000 almas, ó sean Alicante y Alcoy, durante la segunda semana del presente mes, arroja un total de 44 nacimientos y 33 defunciones, resultando, por consiguiente, un aumento de censo de 11 individuos.

Las defunciones se han elevado á 16 en Alicante y 17 en Alcoy.

Las enfermedades que mas víctimas han ocasionado, son; las agudas de los órganos respiratorios, 8; difteria y crup, 4; catarro intestinal, 2.

Los nacimientos han ascendido á 26 en Alicante, de ellos 12 varones y 14 hembras legítimos, y á 18 en Alcoy, de ellos 8 varones y 9 hembras legítimos y uno de los segundo natural.

Continúan con toda actividad las obras de conduccion de las aguas de Torremanzanas, que quizá muy en breve llegarán á Alicante.

Durante las cuatro semanas que comprende el periodo de observacion desde el 31 de Diciembre á 27 de Enero último, han ocurrido en esta provincia 1307 nacimientos y 930 defunciones, resultando un aumento en el censo de 377 habitantes.

El dia primero del actual tomó posesion del cargo de Administrador de contribuciones y rentas de esta provincia, D. Manuel José Sanchez.



Ha sido nombrado inspector especial de la renta del timbre del Estado en esta provincia, D. José Cañones, el cual ha tomado posesion y ejercerá su inspeccion en todos los partidos judiciales, segun se crea conveniente.

Dentro de breves dias se someterá á la aprobacion del Ayuntamiento de Alicante el proyecto de tranvia que ha de unir los puntos extremos de la capital, cuyo ensanche tan considerable en pocos años y el incremento de la poblacion, exigen medios de locomocion mas cómodos y menos costosos que los que hoy existen.

El tranvia que viene á satisfacer una necesidad urgente, se prolongará luego hasta Muchamiel atravesando toda la huerta de Alicante, y en el presente mes se entregarán los planos de esta segunda parte del proyecto al Sr. Ministro de Fomento, á quien corresponde la aprobacion.

No podemos menos de felicitarnos del progresivo adelanto de nuestra capital, que como plaza mercantil y como estacion balnearia aparte de sus numerosas industrias, es indudablemente de las primeras en la península.

Anteanoche se perdió á una señorita en la iglesia de San Agustín un rosario de plata con cuentas de coral. Si el que lo haya encontrado, quiere devolverlo á su dueña, podrá hacerlo en nuestra Redaccion, y se lo agradecerá.

Ayer continuó la afluencia de forasteros deseados de ver el cadáver del penitente piamontés, pero ya no pudieron satisfacer su deseo.

Segun tenemos entendido, enterado el señor Gobernador de la provincia del dictámen del Subdelegado de medicina de esta ciudad, ordenó telegráficamente al Alcalde dispusiese el exámen del cadáver por una comision de médicos, y habiéndose verificado este anteanoche con asistencia de varios individuos del Ayuntamiento, declaró aquella haberse presentado los sintomas de descomposicion, disponiéndose en su consecuencia la inmediata inhumacion del cadáver.

La gen e forastera ayer, como los dias anteriores en esta ciudad, fue la que sirvió de techo al penitente.

Segun escriben de Alicante, el temblor de tierra que se sintió el jueves por la mañana fué de tanta duracion y tan fuerte, que no la han presenciado nunca semejante en aquella ciudad.

La impresion y el pánico que produjo en el vecindario fueron muy grandes, llevándose de gentetodas las plazas ante el temor de una repeticion.

Al movimiento, tocaron las campanas de la Torre de San Nicolás.

En la fabrica de tabacos, las operarias amotinadas salian llorando y con los rostros lívidos habiendo habido más de 60 atacadas de síncope.

En las escuelas y en las oficinas públicas tambien fue muy grande el pánico, viéndose salir los empleados de la administracion cono mica con las plumas y papeles en las manos, segun estaban trabajando.

Ha quedado amenazando ruina á consecuencia del terremoto la torre de levante de la casa Ayuntamiento; en la vice secretaria de la Audiencia cayeron algunos cascos del cielo raso; en la academia de dibujo cayeron al suelo varias figuras; y algunas casas se han agrietado.

Ante el temor de una repeticion, muchas familias han tomado la precaucion de salir al campo.

ALCOY Y EL FERRO-CARRIL.

III.

Desde luego pensábamos entrar de lleno en el presente artículo á plantear el problema cuya solucion aspiramos á dejar sentada; pero habillitas y voces sueltas que hasta nosotros han llegado, muévennos á repetir una declaracion que en diversas ocasiones hemos hecho, á fin de que resplandezcan nuestra buena fé y rectitud de obrar, que son la base sobre que queremos asentar la poca ó mucha autoridad de cuanto digamos.

Existen, por desgracia, personas que no pue-

den disimular la mala voluntad que nos tienen y que, ignorando tal vez que todo se sabe, pues la maldad no puede permanecer oculta merced á que siempre deja la Providencia abierto un resquicio en los muros de los antros donde el daño se fragua para que se descubra la labor pecaminosa que allí se hace, se dedican en la sombra á vilipendiarnos, á calumniarnos y á rebusar faltas, incongruencias y claudicaciones en nuestros escritos, sin saber que nosotros desde el primer dia llevamos señalada una norma y trazado un camino, en cuyo recorrido podrá haber hecho el cansancio ó el desaliento momentáneo que nos sentáramos á reposar, pero del que no nos hemos apartado jamás un punto, pudiendo sostener por esto que nuestro criterio, bueno ó malo, ha sido siempre el mismo. Asi es, que por mas que repasamos nuestra memoria no encontramos los profetidos cambios de frente de que nos acusan algunos, particularmente en la cuestion concreta del ferro carril y con motivo de esta serie de artículos que estamos escribiendo.

Que nosotros hemos defendido á capa y espada otras empresas y otros trazados distintos al que ahora defendemos... ¿Quién lo duda? ¿quién lo niega? No seremos nosotros ciertamente. Pero he ahí todos cuantos escritos hemos dedicado á cuestion tan capital; léanse todos, y aparte de las declaraciones concretas que de vez en cuando y por causas análogas á las que motivan el presente artículo hemos hecho, veráse desprender del conjunto un solo deseo y una sola desinteresada aspiracion: que Alcoy prospere y como medio poderoso para ello el que tenga cuanto antes una via férrea que permita la libre circulacion de su riqueza, hasta hoy rodeada de obstáculos que eran otras tantas rémoras que impedian su desarrollo y crecimiento.

En el número 738 de nuestro periódico, correspondiente al sábado 23 de Octubre de 1880 (ya ven nuestros detractores que vamos á buscar bastante lejos la comprobacion) se hallaron condensadas nuestras aspiraciones en un párrafo que tomalo al pié de la letra, dice:

«Desde luego repetiremos, antes de proseguir, lo que ya otras veces hemos dicho: la cuestion principal para nosotros es salir del aislamiento á toda costa es preciso romper de manera que un ferro carril, sea el que fuere y venga de donde viniere y aunque siguiera el mas absurdo de los caminos, con tal que nos libertase del destierro en que nos estamos consumiend, mereceria nuestro apoyo, nuestras simpatias y nuestros mas entusiastas votos por su éxito. Esto consignado y deseando que se tenga presente ahora y siempre para que nunca sirvan de óbice en ulteriores complicaciones que pudieran ocurrir, las leales y desinteresadas consideraciones que nuestro amor al pais natal nos inspiran, sigamos en nuestra tarea, mas pesada de lo que á primera vista parece, aunque grata, si, como esperamos no es estéril ni perdida para bien de Alcoy, de esta region y del pais en general.»

Esto por lo que respeta á nuestro criterio general en la cuestion, y en cuanto á los móviles que hoy nos impulsan á defender y abogar por la Compania del ferro carril de Alcoy y Villena véase el artículo inserto en EL SERPIS número 1.757, correspondiente al domingo 16 de Diciembre del pasado año 1883 y léanse las siguientes palabras con que cerramos la serie de consideraciones que las preceden:

«Esta determinacion por si sola—decíamos aludiendo á los propósitos de la Empresa—bastaria á levantar el espíritu público y á interesar á la opinion como nos hemos interesado nosotros; si consideraciones de tamaña, sino mayor importancia, no vinieran á aumentar el peso y á inclinar el platillo de la balanza en favor de una Compania, que no con promesas vanas y con alharacas, sino con hechos tangibles y con realidad, incontrovertibles viene á dotarnos de lo que tantas veces se nos ha ofrecido sin llegar jamás la hora del cumplimiento.»

Creemos haber dejado bien probada nuestra rectitud de obrar y nuestra buena fé, y con el auxilio de esta nueva fuerza que robustecerá nuestro denuedo, seguiremos, Dios mediante, nuestra tarea en sucesivos números.

Correspondencias.

Carta de Madrid

Madrid 14 Marzo 1884.

No ha caído bien ni en el campo sagastino ni en el izquierdista el pensamiento echado á volar por «El Globo» en un artículo que se le atribuye al señor Castelar, de una coaliccion de todos los elementos liberales enfrente de los conservadores que dirige el señor Cánovas. Los constitucionales dicen que de ningún modo pueden entrar en una coligacion semejante dados sus antecedentes y principios, y los izquierdistas declaran á su vez, por medio de uno de sus órganos en la prensa, reunirse para una obra común y plica necesariamente que el primordial objetivo de los aliados sea único y por lo tanto idéntico, y que no pueden combinarse en la misma afirmacion los que todo lo supeditan á la destruccion del principio monárquico y los que creen las instituciones vigentes indiscutibles y necesarias.

Por todo esto los comentaristas del salon de conferencias creian hoy que la idea de la coaliccion no haria camino al menos entre los partidos adictos á la diáspora, y que si era acogido por algunas fracciones seria por las republicanas, siendo posible tal vez que ese trabajo del señor Castelar determinara el principio de una aproximacion entre zorrillistas, salmeronianos, individuos pertenecientes á la union republicana y gubernamentales.

La noticia publicada ayer por un periódico relativa á la disolucion de Cortés y al propósito de adelantar la fecha en que esta debe anunciarse, es completamente inexacta. Los plazos marcados por el señor Romero Robledo no han sufrido modificación y tanto la disolucion como la convocatoria y la reunion de próximas Cámaras, tendrán lugar á su debido tiempo que ya usted conoce.

Hoy se ha hablado con referencia á un rumor acogido por «El Imparcial» de la persona que tiene acordado el gabinete que ocupe la presidencia de la alta Cámara; es este el actual ministro de Fomento, señor Silveira (D. Manuel), al cual irá á sustituirlo en su puesto el señor Elguayen, ministro de Estado, pasando de Fomento á este departamento ministerial el señor Pidal y Mon.

Los amigos del gobierno objetaban al anterior arreglo que, por lo que se refiere al señor Silveira, tal vez pudieran cumplirse los pronósticos de ver á este hombre público en la presidencia del Senado; pero que en cuanto á las mudanzas de ministros que se anunciaban no hay nada de cierto, ni el Sr. Cánovas ni nadie ha pensado en que el Sr. Pidal deje la cartera que en la actualidad tiene á su cargo.

La noticia de que iba á ser cerrado el Casino democrático progresista de orden del Sr. Conde de Toreno, no ha tenido confirmacion; anoche se dijo que la orden no tardaria en comunicarse, pero los que aseguraban esto estaban mal informados.

Tampoco parece cierto lo de las declaraciones zorrillistas del ex-coronel y diputado señor Portuondo; este representante ultramarino si viene, como es de esperar, á las futuras Cortes será con el carácter de individuo del grupo de union republicana.

Los ministeriales insistian esta tarde en los propósitos que abraza el Sr. Romero Robledo de guardar absoluta y completa neutralidad en la contienda electoral próxima.

Avisos deorporaciones.

JUNTA DIRECTIVA de la Fabrica de paños de Alcoy

Habiéndose recibido una coleccion de muestras filaturas de lana, queda de manifiesto desde esta fecha en la sala de sesiones de la corporacion, todos los dias no festivos, de 9 á 12 de la mañana, ara que puedan examinarlas los Sres. socios que lo deseen.

Alcoy 15 Marzo de 1884.

El Presidente, Santiago Miró Moltó.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Agapito obispo y confesor.

SANTO DE MAÑANA.—San Patricio obispo y confesor.



D. O. M.

Esta noche á las 7, continuará en el altar de las Almas en la parroquia de Santa Maria, el rezo por el alma de

Don Juan Llacer Vilaplana

La familia suplica á sus amigos y conocidos, la asistencia á este religioso acto.



D. O. M.

Esta noche á las oraciones, continuará en el altar del Niño Jesús del Milagro, en la iglesia del Santo Sepulcro, el rezo por el alma de

Doña Maria Moya Segura

VIUDA DE D. JUAN SOLER.

La familia suplica á sus amigos y conocidos, la asistencia á este religioso acto.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para hoy.

El precioso drama sacro biblico tradicional en siete pasos, dividido en 8 cuadros LOS SIETE DOLORES

DE MARIA SANTISIMA

Entra la general 50 céntos.

A las 8 en punto.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Madrid 15 Marzo 7 noche.

Despachos recibidos de Cuba anuncian la apricion en aquella isla de algunas partidas de insurrectos, aunque se le niega importancia al hecho.

Se insiste en asegurar que será suspendido el «modus vivendi» concertado entre España á Inglaterra.

La «Gaceta» de hoy publica decretos concediendo indultos por penas de delitos comunes.

Madrid 15 Marzo 8 10 noche.

Continua siendo objeto de comentarios y discusiones en los círculos políticos y en la prensa del dia, la proposicion coalicionista defendida por el Sr. Castelar desde las columnas de «El Globo».

Se asegura que al Congreso vendrá una respetable minoria de diputados izquierdistas.

Los triunfos obtenidos por los ingleses en el Sudán, han hecho decrecer de tal manera la preponderancia del mahdí, que es posible su pronto sumision, pues muchos de sus sectarios la abandonan.

Nodriz.

Una de 20 años de edad, leche de 4 meses, desea encontrar criatura para criar en casa de los padres Darabrazon en esta Administración

Hierro-Quesada.

Como reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y sobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demas.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuarenta-gotas. 8 reales. Dura meses, farmacia del doctor Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Trastado.

Joaquín Zaragoza Linares, que habitaba en casa núm. 28 de la Plaza San Cristobal se trasladado á la calle de Sta. Elena núm. 19

Aycoy Imp. EL SERPIS Mercado 11 y 12



# LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes. — No se devuelven los originales.

## Ilusiones.

Vino á Madrid á los 17 años con unos cuantos papeles de música en la maleta y un violín que el sacristán de su pueblo le vendió por el módico precio de 60 reales.

Conrado, que así se llamaba el joven artista, había nacido para músico, según pronóstico de su buen padre, y así decía á todos, me sacrificaré, pero le verá cubierto de gloria; mi hijo es una esperanza.

El pobre muchacho, harto de arrancarle notas al sentido instrumento en todos los actos religiosos que se celebraban en la Iglesia del lugar, y harto de raspar sus cuerdas los domingos por la tarde para que los mozos y zagales del pueblo danzaran horas enteras, decidió abandonar sus lares y trasladarse á la capital de España donde esperaba abrirse grandes horizontes en su difícil carrera.

Todo el pueblo fué á despedirle, á escepcion de sus vecinos que estaban de enhorabuena, siquiera fuese por los malos ratos que con sus estudios les había hecho pasar.

Una vez instalado en la Corte, ingresó en el Conservatorio, arraigándose mas en él el entusiasmo y amor hacia el divino arte; estudiaba con fé y esto vivaba mas y mas su esperanza de llegar á ser algun día digno émulo de Sarasate.

Contando con pocos recursos el pobre muchacho trabajó á fin de alcanzar una plaza de primer violín en el baile del Ramillete, donde mas tarde fué colocado gracias á las muchas diligencias y no pocas recomendaciones que tuvo que hacer y buscar para no ver frustrado su propósito.

Solo así pudo satisfacer el pequeño salario que le exigía la patrona á cambio de un plato de judías y no pocas berzas que le presentaba durante los largos días de su interminable euaresma.

Conrado no probaba la carne, estaba siempre en perpétua vigilia, no podía disponer de seis reales para permitirse el lujo de comprar no una bula, sino una chuleta.

—Esto no es comer, exclamaba desesperado.

El estómago se pierde con estos guisotes que en vez de dar calor son capaces de enfriar el alma del mejor artista que es todo fuego.

Donde no hay calor no hay vida y al génio le faltan fuerzas para remontarse en alas de su fantástica imaginación.

El génio no come, oia decir á sus amigos, luego yo soy un génio, exclamaba él, —sí, un génio soy y la prueba es que me estoy quedando como una aleluya.

Pero Conrado era uno de esos seres que nacen con pié torcido, mejor dicho, de cabeza, y andaba batiendo los vientos y estrellándose, en busca de mejor estrella... mas el tiempo trascurría y su suerte no mejoraba.

Abandonó el Ramillete y pasó á formar parte en la orquesta del Teatro de Madrid.—Esto ya es prosperar—decía para su instrumento—dentro de poco al Real, mas tarde será un concertista, será un atleta y á mi lado un pigmeo Sarasate.... ¡No hay que retroceder, la gloria es mia!

El director de orquesta del Teatro de la Primavera, disgustado de su distraída aplicación, le dejó cesante, y sin embargo nuestro jóven no sé si del mismo sentimiento, sacó fuerzas de flaqueza y empezó á correr por esas calles con el violín bajo el brazo y gritando,—seré lo que me propongo, será un génio, el léuro inmarcesible coronará mi frente, atención atención... y sacaba el violín con mas polvo que cuerdas, arrancándole desafinadas y agudísimas notas capaces de herir el tímpano á la estatua de Mendizabal.

Desde entonces vaga sin rumbo, cierto, pávido, enjuto, con la mirada estúpida, envuelto el cuerpo con raído levitón, largas melenas, alto y mugriento sombrero de copa, y acompañado de su inseparable y sonoro amigo....

¡Ah!... terrible es la situación del hombre cuando á impulsos de un respeto miserable y humano se lanza en busca de una realidad que puede entrever, pero no alcanzar porque un cúmulo de fantásticas ilusiones son los elementos que acompañan á este pobre en todas sus infructuosas escursiones, y la ilusión es el resplandor instantáneo y fugitivo que despierta un acreólito, la caricia artera y miserable que arrastra el corazón en busca de goce... que no existen, en una palabra, la ilusión, en el pobre concepto, siempre ha sido y sería la ciencia del ignorante, la vida del menesteroso.

GONZALO CANTÓ.

Madrid Marzo 1884.

## Los niños góticos.

No piensen mis lectores que me refiero con este título á describirles alguna historia de bandidos ó cosa así, ni aun menos que trato de explicar el órden arquitectónico de los godos.

Me refiero á cierta clase de señoritos que pululan por todas partes, cual mariposas, que de todo saben menos de sentido comun, y que charlan por los codos, queriendo demostrar tener un racímen perfectamente organizado, cuando en realidad sus cabezas son como la del busto de la fabulilla.

Estos seres despreciables no son más que el hazme reír de todo el mundo, y así como las chulas han dado en llamarles *silvantes*, *lipendis* y otras mil lindezas por el estilo mientras que la gente seria les denomina con el apodo de *gomoso*, yo he creído conveniente el bautizarlos con el de *góticos*, por lo acabado y delicado de estos desdichados.

¿Queréis conocerlos? Pues no tenéis más que salir una tarde de paseo á Recoletos ó al Retiro, ó en donde se reuna más público, y allí podréis á placer contemplar á esos *parásitos* del género humano, que ni son nada, pero que hacen daño.

Vedle con un pantaloncito muy estrecho y de manga corta, sus botines blancos que parece que se le han caido los calcetines, unas botas largas sin tacones, su cazadora de á cuartita para poder exhibir mejor sus *hercúleas formas*, sus manos calzadas con guantes *teletrícos* ó *funerarios* con pasamanería negra, y hé aquí el tipo del niño *gótico*, más ó menos coregado y aumentado, y con alguna que otra viñeta intercalada en su texto.

La voz chillona de estos individuos pronto te hará conocer dónde se hallan; su modo de gesticular, sus ademanes estudiados al espejo como la niña mas coqueta que piensa hacer efecto; en conclusion, todo su modo de ser respira *escrofulismo* y una lactancia largísima con agua de *Loeckes*.

Pues bien; estos niños son la polilla de la sociedad, capaces de derrumbar de su pedestal á la reputación mejor adquirida, y desgraciado del talento que caiga por su cuenta, que es destrozado sin compasion.

Como por desgracia estos seres *linfáticos* abundan en gran cantidad, de ahí que forman un ejército formidable, no para luchar cara á cara, sino para herir por la espalda y para crear atmósfera en contra del individuo que tiene la debilidad de trabajar y exponerse á la vindicta pública.

Y van al estreno de una obra, y lo primero que hacen, si ven que las primeras escenas no son aplaudidas, es empezar á protestar; son los que meten más escándalo y tomando de allí y oyendo de aquí, hacen críticas terribles, y por último, consiguen no en pocas ocasiones inclinar el ánimo del público. Lo mismo sucede en la música, en la pintura y, por fin, todo lo que constituye las bellas artes, es decir, todo lo que está reñido con estos niños, que no han culti-

vado en su vida más que algún calabacín sembrado en el t esto de su casa.

Hay que observar que son los mayores *górrones* del mundo, pues validos de sus influencias, y á veces sorprendiendo la buena fé de algunas personas que los consideran como *limbreras*, les proporcionan los medios para exhibirse en todos los sitios, sin que tengan que exponer un perro chico, pagando luego tal favor, con hablar mal de la persona á quien deben el obsequio y aun poniéndola en ridículo si es posible.

Lo he dicho siempre; temo más á un *gótico* que á un *chulo*. O si no, en donde se puede comparar mejor á ambos tipos, es en un baile cuando las cabezas empiezan á alcoholizarse.

El *gótico* es el que mete más escándalo y el más insultante, mientras que el *chulo* mira con cierto recelo á aquel que tiene *noventa ó cien reales* de sombrero de copa.

No crean que exagero, si se pudieran contar los escándalos ocurridos, por ejemplo, en los bailes de al Comedia durante esta temporada pasada, y los del baile del *Ramillete*, habian de resultar notablemente perjudicados los primeros.

Hay que desengañarse, que los niños *góticos* son una verdadera calamidad pública, incapaces de hacer nada serio ni tratar con personas formales, y para concluir, ahí va la siguiente noticia que he adquirido respecto de uno de esos niños.

La semana pasada se presentó en casa de un señor amigo mio, el cual tiene una hija encantadora, cierto sujeto, que al presentarse delante de dicho señor, (hombre serio y de reputación) se descompuso de una manera espantosa.

—¿Que deseaba usted? (Preguntó mi amigo con su voz algun tanto enronquecida y la que creo vino á aumentar el *azaro* del *gótico*)

—Pues... pues... venia a vel si me queria cazar con tu hija de ultrá.

—La respuesta creo la advinarán mis lectores...

E. SANCHEZ DE LA

## Revista científica.

Observaciones curiosas sobre la redondez de la Tierra.—Tortugas aguadoras.—La neuralgia intestinal.—Distribucion del calor á domicilio en los Estados Unidos.

Señ curiosas las observaciones recientes hechas por Mr. Dufour para demostrar con una prueba evidente y que no dá lugar á dudas la redondez del planeta que habitamos.

Bábase sobre un hecho sencillo que ha seruido esta vez, como ocurre esto con mucha frecuencia, para confirmar los principios científicos.

El hecho á que aludo es la deformación que experimentan las imágenes producidas en grandes extensiones de agua, deformación que consiste en la forma redondeada de la tierra.

Supongamos la tranquila superficie de un lago casi inmóvil y en completa calma, las imágenes que la luna produce muy cerca de ella no se forman sobre un plano sino en una superficie convexa fenómeno que ocurre precisamente por la redondez del planeta.

Mr. Dufour ha observado muy notables particularidades en ese caso; la imagen del punto mas saliente y elevado de un objeto y el de la de sus bordes, teniendo en cuenta la redondez de la Tierra, se nota que al ser reproducida en la superficie de las aguas es mas pequeña que el objeto.

A estas conclusiones llega Mr. Dufour por medio de una muy ingeniosa aplicación del cálculo; pero creía que no podian confirmarse de un modo experimental al menos por ahora, por que deseaba hacer sus experiencias en grande escala en el lago Lemán y era difícil que estuviera nunca bastante en calma. Pero no solo pudo conseguir su objeto, sino que después se ha visto que los días en que cualquiera con solo fijarse un poco puede hacer la observación, son mas frecuentes de lo que se suponía. En el

lago Lemán (Suiza) se pueden ver esas imágenes deprimidas de que habla Mr. Dufour sobre todo con ayuda de un antejo.

No es curioso este dato y no vale realmente la pena de hacer la observación cuando hay condiciones para ello, es decir cuando se tiene una extensión considerable de agua perfectamente en calma?

En un periódico científico norte americano se da cuenta, hablando de una de las últimas sesiones de la Academia de ciencias de San Francisco de California, de la presentación allí de un ejemplar magnífico de tortugas de agua ó aguadoras como las llaman algunos.

Esta especie de grelidoneas habita las regiones áridas de California y un individuo de la Academia citada refirió una observación curiosa que habia hecho en un ejemplar.

Al diseccionarlo encontró en cada lado una membrana que afecta la forma de una vejiga conteniendo un cuartillo de agua pura, de modo que el animal llevaba consigo poco menos de un litro de liquido.

El académico en cuestion opina que el agua debe proceder del cacto gigantesco que sirve de alimento á esa tortuga que habita regiones donde no hay agua ni otra vegetación que ese cacto.

Confirmados estos hechos, puede decirse de la observación hecha por la Academia de San Francisco, que las tortugas podrian servir para preservar de la muerte á los viajeros que recorren aquellas regiones áridas.

En la *Gazette Medical* han sido publicadas las siguientes apreciaciones sobre el tratamiento quirúrgico de la neuralgia intestinal hechas por el doctor Gutti.

Dicha neuralgia puede ser esencial ó sintomática. La primera (irritable testis) de A. H. y Cooper) está caracterizada por un dolor intenso ó parásitico y por la retracción del testículo. Se produce por accesos irradiándose al píxus lamar ó sus ramos.

La forma sintomática puede ser debida á un estado pleórico del testículo en los jóvenes y entonces el dolor limitado á este órgano, es susceptible de confundirse con el mal de Vott, la litiasis renal, una hernia inguinal ó la hidrocele. El medio propuesto por el doctor Grelu contra esos accidentes consiste en arrollar las venas del cordón, según el método empleado por Vidal para combatir la *ivancocela*.

En dos casos ha empleado dicho procedimiento con buen éxito.

La distribución del calor á domicilio se ha adelantado en los Estados Unidos á la de la fuerza y de la luz eléctrica. Acaba de constituirse en Nueva-York una gran compañía que se propone distribuir el calor en la parte baja de la ciudad. Sesenta y cuatro calderas con 45.000 caballos de fuerza van á instalarse inmediatamente; gran parte de la tubería de distribución, está colocada. Los tubos son de hierro revestido de amianto y las aguas de condensación serán recojidas en el gran edificio de las calderas.

Incognitus.

## Pensamientos.

El instinto popular es como la llama de una vela que se inclina del lado que sopla.

San Juan Crisóstomo.

La caridad es planta que arraiga en la tierra y eleva sus ramas hasta el trono del Altísimo.

Bossuet.

Es la ignorancia pavorosa espelunca donde se abrigan todos los peligros y todas las maldades.

Chateaubriand.

Todo pueblo ilustrado se gobierna con facilidad; un pueblo inculto es manantial de dificultades para el que tiene la desgracia de regirle.

Cavour.



GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

<b>ESPACIO PARA UN ANUNCIO.</b> 1 rs. por día. 12 » 15 días. 24 » un mes.  2 rs. 24 « 40 » respectivamente	<b>Aguardientes y petróleo</b> D. Francisco Giner Martí, S. Miguel 40, esquina a la calle Mayor	<b>Farmacia</b> D. Eduardo Martínez, Vell 17	<b>Lampisterie</b> D. Federico Margarit Sa Lorenzo 23 Campana.	
	<b>PAPELERIA</b> Manuel Moltó Escuela 4	<b>ANTIGUA FONDA DE LLOPIS</b> a cargo de Julian. Plaza San Agustín 22.	<b>Los y de</b> Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla).	
	<b>Almacén de frutos coloniales.</b> D. Ramon Climent, Casablanca, esquina a la de la Cordeta	<b>La Valenciana.</b> PRIMITIVA FUNDARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela N.		
	<b>Cafés y fondas</b> D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.	<b>Droguerías.</b> Eduardo Fiol, Mercado.		

**MANUEL**  **SEGURA**  
comestibles ultramarinos

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores muchos artículos pertenecientes a dicho ramo sin alteraciones y con economía.  
La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.  
**SANTO TOMAS 3.**

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**  
PERIODICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS.  
Fundado en 1841

Publica en todos los números artículos de guirnes iluminados, representando los últimos modelos de París; multitud de grabados con modelos de trajes, abrigos, mantos, etc., y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños grandes, hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, croché, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa, dedicadas a las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada*. El gusto y las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar la instalación de su hogar. Su parte literaria es siempre moral y instructiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figurines, trajes, etc., Novelas, poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que a fin de prensa se tiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gerogonímicos, Saltos de caballo, etc.

*La Moda Elegante Ilustrada* aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y el número de muestra, gratis, a la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal Madrid

**PASTA PECTORAL**  
DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.  
REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE  
**TOS**  
Catarrs, bronquias, etc., por crónicos que sean.  
Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, después de haber recurrido a todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente a sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas que se venden diariamente y un inmenso número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontrovertible de la verdad de un medicamento que es el único positivo para efectos a que se le destina.

**ALIVIO ASMA** Ó SOFOCACION Y CURACION DEL ASMA DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.


Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más agradable sueño.

DEPÓSITO GENERAL de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

**CUMPLE UN AÑO que el Dr. ANDREU, de Barcelona, a consecuencia de la falsificación de que fue víctima, ofreció al público sollicitar una marca de fábrica que acompañe a TODAS sus cajas de PASTILLAS para la TOS y anunciarlo en todos los periódicos.**



Este es el dibujo de la marca solicitada, que le fué concedida y registrada en el Ministerio de Fomento por decreto de 24 de Julio último, la cual acompañará a cada cajete de pastillas, unida a un impreso que detalla las causas que impulsaron al Dr. ANDREU a sollicitarla, quien no garantiza la curación de la TOS, ni sus clientes deben reconocer como legítimas, las cajas que no lleven este requisito. Con este nuevo esfuerzo acaba de asegurar el autor su propiedad y los enfermos estarán al abrigo de tantas imitaciones y falsificaciones que cada día aparecen con el fin de usurpar el crédito de este antiguo y eficaz medicamento.

**LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.**  
AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes = actualidad

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradado consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio seguro, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

**PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.**  
Un año, 40 ptas. 6 meses, 21. 3 meses, 11.

**Bases de la publicación.**

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad ó reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se editan los índices y portadas necesarias.

**NOTA IMPORTANTE.** Los Señores Suscritores el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota parte de rebaja, una suscripción a cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señores, publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carretas, 12, principal Madrid, remite prospectos y números de muestra gratis, a las personas que deseen conocer el pe

**LA PERLA.**

TIENDA DE LOZA Y CRISTAL

DE

**JOSE MARTINEZ NIÑO**

18, Mercado 18,

Se acaba de recibir en ese acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras, de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero.—Las del país.—Juegos para café, de porcelana, Lámparas con colgantes de metales empavonado mecheros de gran novedad.—Id. de sobre mesa y variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hules de varios dibujos y guparperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palanqueras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Papelillos, báculos y pesas de kilos de todos tamaños.—Jewels, portiers, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases braceros de mucho gusto.—Bujías transparentes de otras clases.—Azúcar y café de todas clases, Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

**El Serpis**

periódico de la mañana

**PRECIOS DE SUSCRICION EN ALCOY:** 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre. EXTRAS GERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Número ros sucos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—recibe anuncios y reclamos a la Administración.

**A los anunciantes.**

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esta no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 4.ª plana 25 cts de peseta línea.

Id. id. tercera id. 10  
Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se le hará la rebaja de 150 do 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y OCHO días al 10 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración; siendo convencional el ajuste,

**Alhajas de oro y plata.**

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completo surtido de alhajas de oro y plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados agudos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medallones aderezos con brillantes de primera garantía, sortijas, ajustadores; pendientes imperdibles, argolas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociedades.

Completísimo surtido en artículos de plata

Serafin Segura Comisionista. Calle del Portal Nuevo núm. 20.—Alcoy

**FABRICA** de abonos naturales artificiales y químicos  
**TEROL Y JULIA**  
Esta fábrica convenientemente montada y dirigida, facilita cuantas materias fertilizantes necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desean obtener, garantizando las excelencias de sus productos con los correspondientes análisis químicos.

Las clases de abonos completos é intensivos que elabora en grande escala son los siguientes:

Marc A	100 de fosf. y 40 de sales de pta.	46 ptes. kilóg.
"	"	44 " "
"	"	42 " "
"	"	40 " "
"	"	38 " "
"	"	36 " "
"	"	34 " "
"	"	32 " "
"	"	30 " "
"	"	28 " "
"	"	26 " "
"	"	24 " "
"	"	22 " "
"	"	20 " "

Clases especiales y superfosforos según graduacion á precios convencionales. Para encargos y detalles San Lorenzo 48